

Europa reforzará la seguridad en los trenes para evitar atentados

Los nueve países que comparten líneas de larga distancia implantarán controles de documentos de identidad y de equipajes

G. CAÑAS / C. YÁRNOZ, París
Nueve países europeos acordaron ayer establecer controles de documentos de identidad y equipajes en los trenes de largo recorrido transfronterizos, sobre to-

do en las líneas de alta velocidad, para evitar ataques terroristas como el que la semana pasada evitaron tres soldados norteamericanos en el tren Thalys que cubría la línea Ámsterdam-París. La decisión se tomó ayer en una cumbre celebrada en París por los ministros de Interior y Transporte de Francia, Alemania, Italia, Reino Unido, España, Bélgica, Holanda, Luxemburgo y Suiza. Solo España y Reino Unido aplican ya ese tipo de controles.

Según un comunicado conjunto, esos países pedirán a la Comisión Europea un endurecimiento de los reglamentos del espacio Schengen para facilitar controles sistemáticos de individuos considerados sospechosos, aunque sean ciudadanos europeos. Los nueve pretenden también llevar a cabo inspecciones policiales coordinadas y simultáneas en trayectos ferroviarios específicos. Uno de los más sensibles es precisamente el de París-Bruselas que cubre la línea Thalys.

Además, ampliarán el número de patrullas policiales mixtas en trenes de recorridos internacionales y exigirán que los billetes para líneas de largo recorrido o transnacionales sean siempre nominativos. En septiembre se reunirá en Bruselas el Comité de Seguridad de Transportes para analizar el paquete común de medidas y, en otoño, lo estudiará el Consejo de la UE.

PÁGINA 2

ÁLVARO URIBE
Expresidente de Colombia

“Los líderes de las FARC tienen que pagar con cárcel, o habrá más violencia”

JAVIER LAFUENTE, Bogotá
Al senador Álvaro Uribe, expresidente de Colombia, le preocupa el proceso de paz con las FARC impulsado por el presidente Juan Manuel Santos, que fue su ministro de Defensa. El Gobierno, dice, ha descuidado la seguridad y soslayado la entrega de armas o el castigo a los jefes de la guerrilla.

“Los líderes de las FARC tienen que pagar con cárcel o habrá más violencia”, asegura a EL PAÍS. Y Venezuela, añade, no puede ser garante de los acuerdos. El expresidente no se opone a la negociación, pero exige garantías. “Es un error pensar que Colombia tiene la guerra de Uribe o el diálogo de Santos”.

PÁGINA 4

CARTA DEL EXPRESIDENTE DEL GOBIERNO

A los catalanes

FELIPE GONZÁLEZ

Hace casi dos décadas que salí de la presidencia del Gobierno de España. No tengo responsabilidades institucionales ni de partido. He recuperado la sencilla condición de ciudadano, aunque en todo momento comprometido con nuestro destino común. Por ese compromiso con España, espacio público que compartimos durante siglos, me dirijo a los ciudadanos de Cataluña para que no se dejen arrastrar a una aventura ilegal e irresponsable que pone en peligro la convivencia entre los catalanes y entre estos y los demás españoles.

Siempre he sentido gratitud por vuestro apoyo permanente y

“España dejaría de serlo sin Cataluña, y Cataluña no sería lo que es separada y aislada”

“¿Cómo es posible que se quiera llevar al pueblo catalán a una especie de Albania del siglo XXI?”

“Necesitamos reformas pactadas que garanticen los hechos diferenciales sin romper la igualdad”

mayoritario para la tarea de gobierno. Siempre, incluso cuando este apoyo era declinante en el resto de España. Y gracias a esta sintonía he podido representaros con orgullo, como a todos los españoles, en Europa, en América Latina y en el mundo. Con vuestra confianza hemos progresado juntos, durante muchos años, superando la pesada herencia de la dictadura, consolidando las libertades, sentando las bases de la sociedad del bienestar y reconociendo, como nunca antes en la historia, la identidad de Cataluña y su derecho al autogobierno.

PASA A LA PÁGINA 11

EDITORIAL EN LA PÁGINA 10



NATALIA SANCHA

Los sirios que no buscan refugio en Europa

La provincia siria de Latakia es el feudo de la minoría alauí, a la que pertenece el presidente Bachar el Asad. Protegerla de ataques ha sido una de las prioridades del régimen en una guerra que dura ya cuatro

años. Esa región costera, uno de cuyos pilares económicos era el turismo de playa, se ha convertido en refugio para sirios de todo el país. La mitad de sus tres millones de habitantes son desplazados.

P8

La democracia (frágil) en América



Los derechos políticos y las libertades están más extendidos que nunca en el continente. Pero la debilidad institucional frena su consolidación Héctor Schamis, Carlos Pagni, Steven Levitsky

WIM PIJBES Director del Rijksmuseum

“El reto del museo es sobrevivir en una sociedad miope y acelerada” J. Elola

Salman Khan, maestro del mundo

Su pedagogía en la Red revoluciona la educación M. Marín

